

Preocupa a OEA Secuestro del Canciller Borgonovo



VIDELA CON STROESSNER. Asunción, abril 20. El Presidente argentino Jorge Videla, izquierda, conversa hoy con su colega paraguayo Alfredo Stroessner, tras su llegada a Asunción en visita oficial de tres días.

Precios Mínimos y Máximos Discuten en Ginebra

GINEBRA, abril 20 (UPI) -- Las naciones africanas aplazaron, al menos por el momento, la idea de llevar a cabo sus planes iniciales de exigir la exclusión de Sudafrica de las negociaciones sobre un nuevo Acuerdo Internacional Azucarero.

Delegados occidentales y representantes de otros países en vías de desarrollo, dijeron que el bloque africano fue persuadido sobre la inconveniencia de tal medida, la que si hubiera tenido éxito, habría mermado considerablemente las posibilidades de llegar a un acuerdo significativo.

Los países africanos se reservaron el derecho de expresar sus protestas políticas en una fase posterior de la conferencia, la que se inició el lunes y tendrá una duración de seis semanas.

En su tercer día de labores, la conferencia en la que participan 80 países, completó la tarea administrativa de elegir Presidentes para las tres principales Comisiones de Trabajo: La económica, la estadística y la administrativa. Cumplido este trámite, la conferencia podrá realmente dedicarse desde ahora a la negociación, al regateo y al debate.

Lo que se negociará son las ideas contenidas en un documento de 129

páginas preparado por la Organización Internacional del azúcar, que estipula los criterios en torno a cuotas de exportación, reservas mínimas del producto, límite de precios y la oferta y la demanda.

Los delegados generalmente concuerdan en que la fijación de un precio mínimo y máximo será uno de los temas más arduos de la conferencia, si no el más difícil de todos.

A pesar de que nadie aún ha hecho propuestas específicas, se tiene entendido que Estados Unidos está pensando en términos de un precio mínimo de alrededor de 10 céntimos la libra y de 20 céntimos la libra como precio máximo.

Los países del tercer mundo productores y exportadores de azúcar piden un precio mínimo más alto y una mayor fluctuación, entre 15 y 30 céntimos la libra.

Algunos grandes productores, ya han manifestado su desacuerdo con el planteamiento estadounidense, exigiendo, entre ellos Sudafrica, un equitativo precio mínimo de 12 céntimos la libra.

Esos productores dijeron que podría haber un acomodo en la gama de precios, de ocho a 20 céntimos, o de 15 a 25 céntimos por libra.

E.U. Lanzará una Nave que Visitará Lejanos Planetas

PASADENA (CALIFORNIA), abril 20 (UPI). Una de las naves espaciales más modernas del país fue embalada en cuatro inmensos cajones blancos y cargada en un gran camión construido especialmente, e inició hoy una jornada que probablemente no tendrá fin.

Viajero-2, el nuevo nombre del vehículo-espacial explorador Júpiter-Saturno, fue colocado en el gran camión provisto de sistemas especiales de resortes, balanceo y aire acondicionado, para ser llevado hasta Cabo Cañaveral, desde donde será lanzado al espacio en agosto próximo.

Su jornada, lo llevará a los planetas más lejanos y continuará por el espacio y, teóricamente, seguirá viajando una vez cumplida su misión al través de la calma oscuridad del espacio, posiblemente por siempre.

Juntamente con una nave espacial hermana enviará fotografías e información científica al laboratorio de propulsión a reacción que se encuentra aquí, al través de la Red Profundidad Espacial.

Debido a la distancia que se encontrarán del sol, no podrá valerse de la energía solar para su propulsión, y en cambio, recurrirán a una forma de energía nuclear. Van a disparar isótopos —átomos radiactivos—, que les mantendrán en movimiento al través del espacio.

Viajero-2 será disparado el 20 de agosto rumbo a Júpiter, a bordo de un cohete Titán-Centauro. La nave hermana, llamada Viajero-1, porque pasará al vehículo número dos en el espacio, será lanzada el primero de septiembre.

El vehículo-espacial se dirigirá a Júpiter y usando la gravedad del planeta será disparada como un misil rumbo al más distante Saturno.

Algunas de las partes de la nave fueron embarcadas anteriormente en camiones. El vehículo en sí, Viajero-2, fue construido en el laboratorio de Propulsión a Reacción. Su viaje hasta Florida, sin paradas, tomará entre 65 y 96 horas.

La Dirección Nacional de

2012 Page 1 Page 1 Page 133.

WASHINGTON, abril 20 (UPI) La Organización de Estados Americanos (OEA) expresó hoy su preocupación por el secuestro del Ministro de Relaciones Exteriores de El Salvador, Mauricio Borgonovo, y sus "deseos de que se resuelva en la forma más satisfactoria".

Los sentimientos del organismo regional fueron expuestos por el Presidente del Consejo, Emba-

Cierra con Alza Bolsa de Valores de Nueva York

NUOVA YORK, abril 20 (AP) La Bolsa de Valores de Nueva York se manifestó hoy activa ante la confirmación de que el crecimiento de la economía nacional se aceleró durante el primer trimestre del año.

Las operaciones fueron movidas.

Los precios tuvieron fluctuaciones sobre el cierre, y por un momento pareció que el mercado mantendría su tendencia dubitativa de esta semana, mientras los comerciantes aguardaban el mensaje del Presidente Jimmy Carter al Congreso esta noche.

Pero hacia el promediar de la jornada el mercado comenzó a responder a la influencia del informe oficial de que el Producto Bruto Nacional, después de los

—Favor Pase a la Pág. 33.

Visita Oficial del Rey Juan Carlos a Alemania Federal

BONN, abril 20 (UPI). El Canciller de Alemania Occidental, Helmut Schmidt, aseguró hoy al Rey Juan Carlos, que el Gobierno de Bonn apoyará a su debido tiempo la solicitud de España, para afiliarse al Mercado Común Europeo.

"Hemos dejado saber que acogemos en el momento apropiado la solicitud de asociación de vuestro país a la comunidad europea y que la apoyaremos dentro de los límites de lo que sea posible ante nuestros socios de la Comunidad", declaró Schmidt en un almuerzo que ofreció en honor del monarca en el segundo día de su visita oficial de cinco días.

Schmidt añadió que "difíciles problemas económicos" tendrían

—Favor pase a la Pág. 50.

jador de Colombia. Juan Pablo Gómez Pradilla.

"El hecho demuestra los pocos sentimientos humanitarios de los terroristas", subrayó el Embajador de El Salvador, Francisco Bertrand Galindo, al dar las gracias a Gómez Pradilla.

El enviado salvadoreño indicó que la "vehemencia en América llega hasta desatar el odio contra una persona que es conocida en Centro América como el Canciller de la Paz". A Borgonovo se le llamó así por sus intensas ges-

tiones en favor de liquidar las secuelas del conflicto armado de junio de 1969 entre su país y Honduras.

Borgonovo fue secuestrado ayer por el grupo subversivo "Frente de Liberación Popular Farabundo Martí", que toma su nombre de uno de los líderes de la insurrección campesina contra el Presidente Maximiliano Hernández Martínez en 1932. Se calcula que unas 30.000 personas perecieron en el levantamiento y su represión.

Militarizan Universidad Nacional de Colombia

BOGOTA, 20 abril. (EFE). Tropas combinadas del ejército y la policía asumiendo esta madrugada el control de la Universidad Nacional, luego de ser descubierta una trampa "mortal", que al haber explotado hubiera causado una tragedia.

La militarización del centro docente fue ordenada tras una reunión del Consejo Superior de la Universidad que deliberó hasta las primeras horas del día bajo la Presidencia del Ministro de Educación Rafael Rivas Posada.

Según se informó hoy, grupos estudiantiles trataron la noche anterior de convertir en bomba explosiva un cilindro de gas de 100 libras, colocado en la denominada plaza "Che" Guevara, de la Ciudad

Universitaria. El artefacto fue rápidamente retirado por una escuadra de la policía, alejando todo peligro en el centro docente.

La Universidad Nacional fue escenario en las últimas 24 horas de violentos disturbios, que dejaron un saldo de siete coches del Gobierno incendiados y algunos contusos.

Con el control militar y policial en la Ciudad Universitaria se pone freno a una ola de violencia iniciada con el hallazgo, el pasado lunes, de 70 bombas, listas para ser detonadas.

Piquetes de soldados y policías cercaron la Universidad y sólo pueden ingresar las personas previa identificación y requisa.

Países de C.A. Lamentan Secuestro de Borgonovo

SAN JOSE, Costa Rica, 20 abril. (ACAN-EFE). El Presidente de Costa Rica, Daniel Oduber, expresó el repudio total de su Gobierno al secuestro del Ministro salvadoreño de Asuntos Exteriores, Mauricio Borgonovo Pohl, a la vez que renovó la oferta del territorio costarricense, para recibir a los 37 presos políticos del vecino país, cuya liberación se reclama como condición para devolver a Bagonovo.

Oduber tuvo ocasión de manifestarlo así a su colega de El Salvador, Cnel. Arturo Armando Molina, en el curso de una breve conferencia telefónica que man-

tuvieron esta mañana y que obedeció al interés de informarse del hecho.

El gobernante costarricense no ocultó su preocupación por el incremento de la violencia en el Istmo Centroamericano y abogó por la preservación del diálogo como vía para resolver diferencias en la sociedad moderna.

A la vez, tuvo palabras de elogio para Borgonovo, su papel en la Cancillería salvadoreña y su irradiación en el marco del Mercado Común Centroamericano, así como también su aporte a la solución de la diferencia que existe entre su

—Favor Pase a la Pág. 24.



REY DE ESPAÑA EN ALEMANIA. Bonn, Alemania Occidental, abril 20. El Rey español y su esposa la Reina Sofía se reúnen hoy en Bonn con el Canciller alemán occidental Helmut Schmidt y su esposa Hannelore, segunda de la izquierda.